

# Hace veinte años

La política española, a partir del año 1917, venía dando tumbos sin anclar en nada ventajoso ni razonable para la nación. Los partidos se sucedían, y dentro de los partidos los gobiernos tenían escasa vida, ya que siempre eran constituidos llevando en su seno gérmenes de debilidad, a causa de los antagonismos existentes entre los grupos que se aglutinaban para formar un «equipo» que llevase sobre sus hombros la responsabilidad del mando. El hecho que se producía era del todo incomprensible, porque España salió de la guerra mundial 1914-1918 fortalecida económicamente, hasta tal punto que todas sus actividades tuvieron un ensanchamiento ciertamente extraordinario si se sitúa en el tiempo en que ellas se produjeron. Pero la inquietud política se fué aumentando, en extremos tales, que en muchas ocasiones los sucesos eran los que decidían a espaldas del Gobierno.

Cuando los que deben tener en su mano los resortes del mando no los mantienen tensos, la vida de la nación se desmaya o se precipita en un caos. En España el orden público, en esos días que median desde 1917 a 1923, no existió más que en la apariencia. En el fondo latían las inquietudes y muchas veces salían desafortadamente a la calle. Las calles de Madrid y de Barcelona fueron testigos de atentados sin cuento, a veces perpetrados sobre personas de un gran crédito moral, que vivían a espaldas de la política, y que solo se preocupaban de sus negocios. Desde las poltronas de los Ministerios no se atendía a este desbarajuste, que cada vez iba produciendo mayores estragos. Por otra parte, la guerra en la zona africana daba motivos muy serios para vivir alerta. Lo ocurrido el año 1921 en Annual fué un aviso demasiado serio. En la nación española existían elementos, enervados de fuerte patriotismo, para no consentir que la nacionalidad fuese a la deriva entre errores en el interior y lamentables equivocaciones en el exterior. En los centros militares se admitió el juicio de que los hombres civiles, más al tanto de sus conveniencias partidistas que deseosos de servir a la nación, eran incapaces de sostener con mano firme el prestigio español, encarrilando las circunstancias de manera conveniente y haciedera. Un hombre lleno de buena voluntad, el general don Miguel Primo de Rivera, echó sobre sus hombros la responsabilidad de apartar de la vida pública a los hombres civiles, y constituir un directorio militar que gobernase limpia y honradamente. Este fué el suceso que se produjo el día 16 de septiembre de 1923, cuando él que era capitán general de Barcelona vino a Madrid y se puso a las órdenes del rey don Alfonso XIII.

## EMOCIONANTE RELATO DE LA LIBERACION DE MUSSOLINI

### En un golpe de mano audaz son detenidos el general en jefe de las tropas italianas en los Balcanes y su Estado Mayor

BERLIN, 14.—La agencia D. N. B. facilita nuevos y amplios detalles relativos a la liberación de Mussolini y a la audaz empresa de los paracaidistas y de los hombres del Servicio de Seguridad de las S. S. alemanas.

Varias acciones de reconocimiento —dice la agencia alemana— habían permitido establecer al Hauptsturmführer de las S. S. encargado de la liberación del Duce, que éste había sido trasladado el 28 de agosto de la isla de Magdalena a la región del gran Sasso, montaña de más de 2.900 metros de altura, que se eleva en el macizo de los Abruzzos. Supo también que Mussolini estaba recluido en un antiguo hotel con una guardia de vista de unos centenares de «carabineros». El fuicular, cerrado a la circulación, constituía la sola unión entre el edificio y el valle. En cualquier instante podía dejarse de funcionar, de manera que el lugar de la detención del Duce quedaba inaccesible, salvo para los «pistoleros», que podían llegar hasta él, después de una penosa ascensión de varias horas.

Reconocimientos permitieron explorar aquellos lugares con objeto de llevar a feliz término la acción que se preparaba. El día 12, a las catorce horas, el Hauptsturmführer de las S. S. reconoció el macizo con un grupo de nueve hombres solamente, desde un avión, realizando un vuelo en picado desde una altura de 4.500 metros hasta algunos centenares de metros cerca del lugar designado. El escenario en que se levanta la prisión está enclavado en una superficie de apenas unos centenares de metros cuadrados, dominando un abrupto precipicio. Esto explica el peligro que acompañó al aterrizaje en una región erizada de picachos y de abismos.

A pesar de estas dificultades, una vez que aterrizó en la plazoleta que se extendía ante la casa donde se hallaba encerrado el Duce, el jefe de la expedición dirigió su fusil ametrallador contra los «carabineros» que allí montaban la guardia, y con la pistola en la mano, acompañado por dos de sus hombres, penetró en el acceso al puesto de «radio» que había en el edificio. Rápidamente

quedó destruido. Pero los liberadores se dieron pronto cuenta de la imposibilidad de entrar en la casa por aquella parte. Por consiguiente, buscaron un nuevo acceso. Mientras tanto llegó el jefe de los paracaidistas con refuerzos y armas más pesadas. Subiendo a los hombros de sus soldados, el jefe del grupo escalo una construcción de tres metros de altura, saltó por encima de un muro y cayó ante la entrada principal de la casa, que estaba guardada por «carabineros» armados de ametralladoras. «Mani in alto» (¡Arriba las manos!) gritó el joven jefe, al que habían seguido ya sus hombres, y los «carabineros» completamente sorprendidos, obedecieron.

En este momento el jefe de la expedición vio al Duce en la ventana de una habitación del segundo piso y le dijo a voces que se retirara para ponerse a salvo. Simultáneamente, un teniente coronel de «carabineros», que mandaba la guardia, apareció en una ventana del piso superior. El oficial alemán le ordenó alzar los brazos y el italiano obedeció inmediatamente, pidiéndole que no tirase. Mientras tanto llegaron los refuerzos y el oficial se unió de varios de sus hombres se lanzó a la escalera, apartando con un puntaple las ametralladoras italianas, abrió la puerta de un golpe y se encontró ante el Duce, que hasta en su habitación estaba custodiado por dos agentes de la policía secreta. Estos dos hombres fueron eliminados tras una breve lucha y el oficial alemán declaró a Mussolini que el Führer le había enviado para libertarle. «Excelencia —le dijo—, os encontráis bajo mi protección. Espero que todo haya salido bien». Sin pronunciar una palabra, profundamente emocionado el Duce avanzó hacia él y le abrazó. Después dijo: «Lo había presentido. Nunca dudé que el Führer haría todo lo posible para sacarme de aquí». Tras esto, el oficial dejó al Duce al cuidado de dos hombres y dió órdenes para custodiar la casa e iniciar los preparativos de marcha.

Mientras Mussolini se disponía a abandonar su encierro el oficial alemán ordenó al comandante de los

# EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13.790

PERIODICO DE LA TARDE

Miércoles 15 de septiembre de 1943

## El Caudillo en San Sebastián

PERMANECIO DURANTE EL DIA EN SUPALACIO DE AYETE

SAN SEBASTIAN, 14.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha permanecido todo el día de hoy en su residencia de Ayete. No se ha celebrado ningún acto oficial.—(Cifra).

## Los ministros Secretario General del Partido y de Agricultura emprenden el regreso a Madrid

SAN SEBASTIAN, 14.—El ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, ha emprendido esta tarde el viaje de regreso a Madrid.

Por la noche salió también con dirección a Madrid el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera.—(Cifra).

El camarada Arrese hace noche en Burgos

BURGOS, 14.—Procedente de San Sebastián y de peso para Madrid llegó a las ocho de la noche el mis-

istro secretario general del Movimiento, camarada Arrese.

En el hotel donde se hospeda fué cumplimentado por las autoridades, entre ellas el jefe provincial del Movimiento y el alcalde, que comieron con el ministro.—(Cifra).

Regresa a Madrid el Ministro del Ejército

Procedente de San Sebastián llegó ayer a Madrid el ministro del Ejército, general ASENSIO.



Uno de los formidables «colosos» alemanes se dirige a las primeras líneas donde es requerida su ayuda.—(Foto «Prensa mundo»)

na del sábado se tuvo la impresión de que el general Rossi desenvolvía una actividad traidora. Por este motivo el comandante en jefe alemán en los Balcanes se dirigió inmediatamente en avión, junto con cierto número de paracaidistas germanos, a Tirana, sede del general Rossi. Una vez llegado a esta ciudad fueron encargados un general alemán, conocedor de Tirana, y un comandante alemán, portador de la Cruz de Caballero, de llevar a cabo la empresa. Estos dos oficiales se dirigieron a la puerta de la residencia de ambos generales italianos, solicitando entrada. Simultáneamente fué emplazado un grupo de paracaidistas con una pieza antiaérea en la cercanía del castillo que servía de residencia al general Rossi. Cuando se abrió la puerta a los dos oficiales alemanes, éstos la dejaron abierta con un pretexto cualquiera, y ante ella fué emplazada instantáneamente otra pieza antiaérea, que apuntaba hacia el interior del edificio. Al mismo tiempo penetraron los paracaidistas alemanes en el patio, y rodearon el castillo, mientras que los dos oficiales germanos entraron en la casa y procedieron a la detención del general Rossi y del jefe de su Estado Mayor, general Alberti.

Los dos oficiales alemanes lograron también recatar numerosos documentos secretos, los cuales iban a ser quemados en aquel instante por los citados jefes italianos. El comandante en jefe del Ejército de tanques alemán se encontraba durante esta empresa muy cerca del castillo. Una vez que tuvo conocimiento del éxito obtenido, el comandante en jefe alemán encargó al general italiano D'Almeida el mando supremo del XIX Ejército italiano, estacionado en Durazzo, toda vez que se conocía la lealtad de este oficial italiano.—EFE.

### Captura de un general italiano

BERLIN, 14.—A la cabeza de un grupo de paracaidistas alemanes ha participado el comandante en jefe de un Ejército de tanques alemán en los Balcanes en la empresa de captura: al comandante en jefe de las tropas italianas en la península balcánica, general Rossi, que simpatizaba con Badoglio. Al mismo tiempo fué detenido el jefe de su Estado Mayor, general Alberti.

El correspondiente de guerra alemán Walter Gruber ofrece los siguientes detalles sobre este golpe de mano: «En las primeras horas de la mañan-

## Formidable lucha en el Este

Panorama general

A pesar de la atención profunda que prestamos a lo que ocurre en Italia, no hemos perdido de vista lo que ocurre en Rusia. Para dar el debido valor a la actual situación en aquellos terrenos debemos tener presente la magnitud gigantesca del espacio en que ésta se desarrolla. Es preciso tomar un mapa de Europa y sobre él fijar la vista en lo que es el frente del Donetz para darse cuenta de que la batalla defensiva contra el bolchevismo atacante se desarrolla a una más de mil kilómetros de profundidad en la Unión Soviética, y que tanto los avances como los retrocesos que en el frente se producen, debidos a movimientos tácticos solo son de cien kilómetros, que no afectan para nada la situación estratégica en su totalidad.

Fué decisión del mando alemán, ya desde hace algunos meses, obtener ventajas más decisivas, no conquistando espacios territoriales rusos, sino dejando intencionadamente que el ejército rojo se avalanzara contra las líneas defensivas de las tropas alemanas y aliadas, para de este modo ocasionar a los soviets pérdidas cuantiosísimas de tropas y material. El Mando alemán se había dado perfecta cuenta de que el desgaste de los rusos no había podido alcanzar el grado deseado durante los avances victoriosos del ejército del Reich durante el pasado año, porque las tropas rojas huían más que combatían.

Es bien notorio, y los técnicos anglosajones se han dado de ello cuenta, que los planes alemanes con respecto al Este, durante este verano, se han realizado por completo. Desde hace más de ocho semanas masas gigantescas de tropas se precipitan, con inaudito lujo de

material, contra el frente defensivo europeo. Al este de Smolensko, en Orel y Jarkof, así como en los territorios del Mius, se han producido las batallas que han alcanzado una dureza y una ferocidad hasta ahora desconocida. En el curso de estas batallas las tropas alemanas han abandonado, algunas veces, ciudades y franjas de terreno, cuando con ello han podido provocar la destrucción de divisiones soviéticas enteras con miles de tanques y cañones. Los movimientos estratégicos ideados por el Mando alemán dieron, pues, su fruto, y en el frente del Este se ha logrado una línea enérgica aunque flexible dentro de las conveniencias de cada instante.

El momento actual

El bolchevique prosigue atacando con fuerzas considerables sin que el propósito suyo de romper el dispositivo de defensa alemán haya sido logrado.

Este cede paulatinamente terreno, persuadido su Mando de la importancia que el ahorro de efectivos ha de tener en un futuro quizá no lejano.

La agencia Réuter recoge una información, según la cual el nudo de comunicaciones de Briansk ha sido evacuado por las tropas alemanas. Señalábamos anteriormente que el propósito ruso de atezar la ciudad por norte y sur se iba dibujando claramente, por lo que el hecho no nos sorprendió; sin embargo, la noticia carece por ahora de confirmación oficial, tanto de fuente aliada como de la del Eje.

Señálase un enérgico ataque de los soviéticos en Novorosisk, en relación, sin duda, con la acción de los elementos últimamente desembarcados que no obstante ha sido rechazado. Los héroes germanos luchan valientemente contra el soviét incluso en las calles de Novorosisk.

## Los alemanes tienen orden de proteger la Santa Sede contra los comunistas u otros elementos que intentaran entrar en el Vaticano

ROMA, 14 (Del corresponsal de

Transoceán, George Michale).— En la plaza de San Pedro, de Roma, hacen guardia tropas de paracaidistas alemanes con antitanques, pero éstos no hacen frente contra la parte en la cual se halla enclavado el Vaticano, sino contra la ciudad de Roma. Su actitud demuestra claramente que tienen orden de proteger la Santa Sede contra los comunistas u otros elementos que intentaran

penetrar en el Vaticano.

Según el Tratado de Letrán la plaza de San Pedro forma parte de la Ciudad del Vaticano, pero se utiliza para los italianos. Por esta razón en el Tratado se confió la vigilancia de la plaza a la Policía italiana. En vez de esta Policía, asegurarán ahora el orden en la plaza los soldados alemanes. Detrás de ellos está la guardia suiza del Santo Padre.—EFE.

## ALBANIA Y MONTENEGRO proclaman la independencia

### También a Grecia le será concedida

BERLIN, 14.—La proclamación de la independencia nacional en Albania y Montenegro, según una información que ha obtenido la agencia Transoceán, se hizo previo el consentimiento de los jefes militares alemanes.

Al mismo tiempo parece que también en Grecia son inminentes decisiones políticas.

Desde luego la actitud de los jefes militares alemanes respecto a dichas declaraciones de independencia, tanto en Albania como en Montenegro, tuvo la aprobación del Gobierno alemán.

En orden a las inminentes decisiones del Gobierno alemán en Grecia, recordáase que Alemania tuvo que cumplir sus obligaciones por la alianza con Italia, eliminándose en Grecia un Gobierno que había llamado al continente a los ingleses.

Por otra parte, se pone de relieve que Hitler subrayó reiteradamente en sus discursos la tradicional adhesión de los alemanes a la cultura griega. Actualmente no existe ningún obstáculo para que Alemania proclame su deseo vehemente de restituir a Grecia, una vez terminada la guerra, la absoluta independencia y libertad nacional.—EFE.

BERLIN, 14.—La ocupación de Tirana por las fuerzas alemanas se verificó sin incidente alguno. El comandante italiano ordenó a sus hombres no ofrecer resistencia a los alemanes. Las formaciones italianas entregaron sus armas. En la capital albanesa nada se nota que indique la ocupación por los alemanes. La población demostró ya el primer día su simpatía hacia las tropas germanas. Los Bancos están abiertos.

Temperaturas extremas de hoy en Avila  
Máxima, 18.  
Mínima, 10,2.  
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

### La actual cosecha de Cereales en España

Nuestro avance estadístico

Impresión de la revista «CERES»

Terminada felizmente la recolección cerealista en España a fines del mes pasado, e impacientes por conocer el resultado definitivo de la actual cosecha nacional, hemos recogido, con el carácter de urgente impresión de nuestros correspondientes, llegadas directamente de todas las provincias españolas.

Y los datos que con tanta actividad se nos han enviado, nos han permitido formar un avance estadístico, en números redondos y sin responder de la exactitud y solamente de la aproximación, ya que nosotros no incurriremos en la pedantería de señalar nuestros avances como cosa fija y exacta. Nuestra misión es puramente informativa, para que los lectores de «Ceres» se den una ligera idea de lo que ha sido la actual cosecha de cereales en España, para formar sus composiciones de lugar, a los efectos del consumo, comercio e industrias derivadas.

Son, pues, datos, sin compromiso ni responsabilidad nuestra, y además, repetimos, en números redondos; pero, como llevamos muchos años de trato con economistas agrarios, conocemos a fondo sus problemáticas y sus producciones, y adaptando los informes que recibimos a las circunstancias actuales, nos permitimos dar avances que no han de diferir mucho de la realidad, ya que en años anteriores, aquella ha andado alrededor de nuestras cifras.

Nuestros lectores han ido leyendo nuestras impresiones del campo y las que periódica y asiduamente nos envían nuestros queridos colaboradores, y por ellas han ido viviendo la marcha de las cosas del campo en toda España durante toda la campaña del ciclo actual de cultivo cerealista; pero faltaban hacer unos números, pues como las impresiones eran tan distintas y hasta muy contradictorias, las cifras que hemos podido confeccionar, sirven para dar una orientación de lo que han resultado las cosechas de cereales y leguminosas en España.

La cosecha de trigo la calculamos nosotros en 26.000.000 de quintales métricos, o sea tres y medio menos que el año pasado, que ya fué corta. Las causas de la mala cosecha han sido bien conocidas, pero además han sido las mismas causantes del fracaso anterior, más acentuado este año, sobre todo en las leguminosas y avenas, ya que dentro de lo malo han salido menos mal los trigos, centenos y cebadas, pero mal de todos modos.

El año pasado y éste en la parte de las campañas fueron parecidas las marchas; invierno muy justo de agua, pero muy bueno, porque no se producían parasitarias. Pero este invierno, Enero especialmente, ha sido casi la base de la culpa de haberse malogrado la cosecha. Y ha sido sencillamente porque no nevó en Enero. Y como ha sido invierno sin nieves, ya es sabido que «año de nieves, año de bienes», y no nevando, no suele haber bienes en el campo.

Efectivamente, el no nevar en Enero, que es el mes que cargan los puertos y los cierra, y con las bajas

temperaturas hace que el almacenamiento de arriba sea, grande; y esas nieves que luego poco a poco se van fundiendo, producen primaveras con cauces grandes en los ríos y éstos sacan con sus evaporaciones lluvias en Abril y Mayo. Este año venían los bochornos, amenazaban tormentas y apenas descargaban agua, apenas producían lluvias; se producía el calor seco, fuerte y malo que arrebatava las plantas, produciendo los daños, pero no reportando beneficios el agua tormentosa.

Pidamos para el año agrícola que ahora comienza que vengan nieves en invierno en abundancia, que vengan ríos en invierno y calores en verano, pero no calores fuertes en primavera, ni calor en Enero, como lo hizo el pasado. Y pidamos a Dios que termine pronto la guerra, para que vegán fertilizantes a las tierras y se puedan conseguir producciones que nos den pan en tanta abundancia, que permita el soltar libre el consumo para que todos los españoles coman el pan que les venga en gana. Porque habiendo pan hay paz y felicidad.

(Continuará.)

#### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Junta Provincial de Precios

La Secretaria General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, comunica a esta Comisaría General lo siguiente:

«Estudiado por la Oficina de Precios de este Ministerio el expediente relativo a precio por trabajo a la maquila en la hidrogeneración de grasas, esta Secretaria General Técnica en uso de las atribuciones que le han sido conferidas, ha resuelto con carácter general, que por hidrogenar un kilogramo de grasas incluyendo todas las operaciones complementarias y beneficio de trabajo a la maquila, puede cobrarse dos pesetas.»

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

Las Mutualidades de obreros y empleados del Estado, los Montepíos de empleados y obreros municipales y provinciales y cuantas instituciones análogas persigan fines de previsión, pueden celebrar convenios de seguro colectivo de sus afiliados con el Instituto Nacional de Previsión.

Dichas entidades pueden solicitar información en la Delegación Provincial del Instituto, sita en Reyes Católicos 15.

#### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 14 de septiembre de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 526.

Premiados con 2'50 los números 026; 126; 226; 326; 426; 526, 726, 826, 926.

## Avila necesita viviendas

Por el secretario técnico de la Obra Sindical del Hogar y de Arquitectura.

El problema sigue en pie desafiando con su magnitud los entusiasmos del Nuevo Estado. Es una lucha de dos poderes: De una toxina y un antídoto, que ha de terminar por fuerza con la victoria del remedio.

Porque la lucha ha de ser dura durante algunos años, pero el éxito sólo estriba en ser fuerte, en ser más fuerte el vencedor. El Estado que apoya con todas sus fuerzas los entusiasmos viriles y jóvenes de la Obra Sindical del Hogar atento siempre a que su esfuerzo no caiga en la esterilidad.

Pero no solamente podemos conformarnos con esta certidumbre. El esfuerzo ha de ser rápido, contundente. Atacar precisamente en los puntos más fuertes, para que la dificultad ceda ante lo impetuoso, porque así se han hecho siempre las obras grandes en cualquier tiempo.

Pero ¿dónde están esos puntos fuertes para el ataque? El problema de descifrarle es más fácil en comparación de abordarlo. Porque se le ve planteado con el terrífico aspecto de algo que absorbe constantemente la atención general. Es la dificultad extrema de encontrar un piso habitable o aquella menos apremiante de una casa con relativa comodidad.

El fuerte, se ve a las claras dibujándose en el azul de la ambición hogareña, como una sube negra y sombría.

Y aquí empieza la lucha delimitando campos. El Estado, a través del Instituto Nacional de la Vivienda, concede el honor de la vanguardia en esta lucha a la Obra Sindical del Hogar y de Arquitectura creada por la Delegación Nacional de Sindicatos.

Esta Obra Sindical no solo ha de atender a eliminar el problema de encontrar un piso en condiciones higiénicas de vida, sino ir más allá en busca de las ambiciones del hombre: «mi hogar». Esta es la esencia de la vida sin trabas, sin dificultades. Aquí está el exponente de los anhelos del hombre, por que si es «portador de valores eternos» como tal, hemos de cuidar que el desarrollo de sus actividades más íntimas no estén arrastradas por la carencia de una protección social, que se le debe, al arroyo turbulento de una existencia uraña y aciaga donde fermentan todas las iras y todos los odios. El obrero que tiene un hogar donde puede matar sus ojos en el sgrado y la quietud y un sueldo que le aporta lo necesario, no busca en el hervor nauseabundo de la «tasca» el aliciente de la injuria contra todo lo que no es vivir en la miseria. Aquí es donde hay que atacar. Y el ataque aquí, en esta ciudad, ha empezado ya.

Hace unos días después de vencer dificultades y allanar obstáculos, ha empezado la construcción de doce viviendas protegidas: Doce hogares. Porque la casa es el marco donde encaja el hogar.

O sea, que el problema sigue en cuanto a la extensión, no en la dificultad. Una boia cuesta trabajo el moverla para hacerla rodar, pero es el momento inicial el que requiere el esfuerzo, después sólo se necesita una fuerza de alimentación que no la permita inmovilizarse. Esto es lo

#### Subasta de pastos

El día 19 del corriente mes de septiembre tendrá lugar a las once de la mañana, en las oficinas del excelentísimo señor Marqués de Comillas de Naval Moral de la Mata (Cáceres), la subasta de pastos de las fincas que posee en dicha provincia. Los pliegos de condiciones estarán expuestos en dichas Oficinas cualquier día, antes del fijado para la subasta, a donde pueden pedirse toda clase de informes.

Avila.—Tip. y Enc. de Santa Martín

que significa el comienzo de las obras para la construcción de un grupo de viviendas protegidas en Avila: la bola se mueve ya. El ataque no ha destruido el problema, pero poco a poco ha de debilitarlo. Es la demostración de que las palabras ya no son promesas vacías que se esfuman y sólo queda hacia ellas un recuerdo despectivo.

Palabras sí, pero como un Norte, como orientación. En el terreno de lo práctico, en el verdadero, el pico y la pala socavando un cimicento para poner los pilares de la gran obra social.

Palabras sí, pero que lleven des-

pues la realidad de los brazos abriendo los surcos donde han de brotar los muros, y estos aseverando con sus siluetas que aquellas cuajan en un medio favorable.

Porque después, cuando un puñado de familias se recojan en el recinto de su «Grupo» con la conciencia de poder realizar su sueño de tener una casa, las palabras aquellas, lejos de ser despreciadas y de merecer odios, figurarán en un cuadro de honor en el recinto de los hogares, confirmando con su contenido que la Revolución Nacional-Sindicalista es auténtica y sigue al vuelo el pensamiento y el deseo de José Antonio.

## En el Milenario de Castilla

¡Salve, Castilla, madre de Naciones!

En este Septiembre de 1943 hace un millar de años que Castilla, emancipándose del Reino de León, nació a la vida de los Pueblos. Rápidamente, en batallar físico y espiritual sin tregua, consolidó su real personalidad y ensanchó hasta los mares su territorio.

Las cartas-pueblas, fueros y privilegios que el Soberano, Conde en sus comienzos, más tarde Rey y Emperador con Alfonso VII, otorgó a villas y ciudades y las sabias y humanas leyes que unas y otras se dieron para el gobierno de la respectiva demarcación, poblaron los campos de Castilla, siempre más dilatados, pues, no sin razón, pudo decir el poeta, refiriéndose al Cid Campeador, nuestro héroe popular, «Se va ensanchando Castilla delante de su caballo».

Formada Castilla, territorio, clima y destino común, determinaron el carácter racial de sus pobladores, quienes supieron crear uno de los más bellos y sonoros idiomas: el castellano.

Ultimada la reconquista con la rendición de Granada y cumplido con ello su primordial destino, el genio castellano, saliendo de lo particular para entrar en lo universal, en empresa de Titanes, saltó el Océano y descubrió primero y civilizó después un Nuevo Mundo.

Y hecha realidad la fábula, Castilla ¡la Grande! con una abnegación super humana, hizo el sacrificio de su ingente personalidad fundiéndose con espíritu de Madre, en los Pueblos a quienes dió vida a costa de su propia sangre. Y en el Tiempo surgieron España y las naciones Hispano-Americanas.

¡Salve, Castilla, solar de la Raza!

Desde esta azotea de la huerta que sirve de balcón corrido a la linda salita que mis antepasados tuvieron la curiosidad de construir ahucando uno de los torreones de la mural a que circunva la villa de Madrigal de las Altas Torres, miro a lo largo y la vista se pierde en la llanura sin fin; en ella el gris y amarillo de los barbechos y rastros, en las cercanías, se va como difuminando con la distancia hasta llegar a confundirse a lo lejos, formando un un solo color, que se une con el azul plomizo del cielo en los límites del horizonte y en el que los pueblos no son sino manchas oscuras de las que se destaca, recortándose con determinación, el campanario de las iglesias.

Siatiendo este paisaje de austera grandiosidad llega a comprenderse el carácter de sus moradores: Varonilmente independiente; orgulosamente individualista; intrépida mente soñador; terriblemente sufrido; y acendradamente religioso.

Isabel la Católica y Teresa de Jesús, figuras representativas en lo político y lo religioso, no pudieron nacer y formarse más que en Castilla.

### Sección religiosa

Día 16, Jueves.—Santos Cornelio, Cipriano, ob., Abundio, pb., Abundancio, dc., Eufemis, vg., Lucí, R., Gello, Servideo, Ninlano, mártir; Edita, vg.

La misa y oficio divino son de San Cornelio y Cipriano, mártires, con rito semidoble y color encarnado

#### Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de las Gordillas. Exposición del Santisimo de las ocho de la mañana. Por la tarde, a las seis; preces, bendición y reserva.



#### Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho. En los casos de **acidez** y **dolor de estómago** es maravilloso el **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicaría. VENTA EN FARMACIAS. (Censura sanitaria núm. 50)

### ARTESANO

Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te dá, mediante la Obra Sindical «Artesanía», las materias primas que necesitas.

### TEATRO

#### Servicio informativo de los Jóvenes de Acción Católica

CONSEJO DIOCESANO

«La culpa es tuya» Comedia de J. Benavente. Zarzuela, 15 de diciembre de 1942.

A pesar de la aparente ligereza de la forma y de la intención francamente cómica hay un fondo de humanidad en el asunto en que se pintan los apuros del marido mimado con exceso por la mujer la primera vez que se ve separado de ella. Obra fina, elegante, encierra hasta un principio de lección aunque la invalidan algunos momentos francamente escabrosos. Las insinuaciones de una señora casada están pintadas con un tono de realismo demasiado acusado. VERDE.—Peligrosa incluso para personas formadas.

#### LEA USTED

«El Diario de Avila»

#### Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phlita

#### CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

### EXQUISITO POSTRE DE DULCE

Probado la deliciosa carne de membrillo legítima de Puente-Genil, elaborada con azúcar que vende la

#### CASA DE LOS CARAMELOS

Precio, kilo 7,09 ptas. No confundirse: En la «Casa de los Caramelos» de Luis R. Calvo. San Millán, número 2.—Entre la Frutería y Casa «Patás» Tueste diario de almendras, avellanas y cacahuets.

(Censura sanitaria número 261)

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

LIBROS ESCOLARES. Por última vez se anuncia la recogida de los libros de calificación escolar...

Albina Sagrario García Cardoña, tres timbres; Florián García Dorado, dos fotografías, una pólicita y cinco pesetas...

Finalmente se cursaron telegramas al Santo Padre, al Caudillo, al Primado de las Españas, al ministro de Educación Nacional y al obispo de Madrid-Alcalá.

Seguidamente intervino el padre José María Bover, S. J., y desenvolvió, con gran acierto, la analogía existente entre el culto al Corazón de Jesús y la devoción a la Virgen.

OBrero: No temas represalias por exigir los Seguros Sociales que la Ley te ofrece. El Instituto Nacional de Previsión vela por ti, acude a él cuando te haga falta.

"ICARO"

gestiones y reclamaciones administrativas. Oficina especializada en tramitación de asuntos administrativos. Apartado 883. Madrid

Pensión Madrid SAN MATEO, N.º 6

Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina equipada. (Junto Metro Tribunal) Teléfono 26319. MADRID

Ha comenzado la tercera semana española de Teología

MADRID.—Hn dado comienzo en el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas las sesiones correspondientes a la III Semana Española de Teología bajo la presidencia del obispo auxiliar de Madrid-Alcalá...

Hecha la invocación del Espíritu Santo, el secretario del Instituto leyó la consagración de las dos semanas al Inmaculado Corazón de María...

Su característica es la defensa cerrada que hizo de la consustancialidad del Hijo con el Padre, la brillante refutación de los argumentos arrianos...

Seguidamente intervino el padre José María Bover, S. J., y desenvolvió, con gran acierto, la analogía existente entre el culto al Corazón de Jesús y la devoción a la Virgen.

OBrero: No temas represalias por exigir los Seguros Sociales que la Ley te ofrece. El Instituto Nacional de Previsión vela por ti, acude a él cuando te haga falta.

CASA BLANCA

Pedro Cauchepin Simonetta PLANTAS — ARBOLES — PARQUES — JARDINES Avenida José Antonio, 31, piso C-28. Teléf. 20480 provisional VIVERO: Dehesa de la Villa y Torreledones — MADRID —

LOS ALEMANES RECONQUISTAN TERRENO AL SUR DE ITALIA

Parte alemán. BERLIN, 14.—En el sector de Salerno se libran aún encorados combates, al norte de la ciudad, con las divisiones británicas, que se defienden desesperadamente...

La Luftwaffe ha atacado en varias ocasiones las concentraciones de barcos en la bahía de Salerno. Un crucero enemigo resultó incendiado...

En Calabria y en Apulia las formaciones de vigilancia han logrado efectuar el despegue sin pérdidas. El enemigo, obstaculizado por las importantes destrucciones de carreteras...

Parte aliado. ARGEL, 14.—Comunicado del Hijo de la Fuente-Piedrahita. LIQUIDACION de escopetas finas de caza, de «Victor Sarasqueta» y otras primeras marcas.

Compro extraordinariamente toda clase de mobiliarios, pianos y pianolas cuadros, libros de todas clases, tejas alfombras, porcelanas, condecoraciones, objetos de arte y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta.—Preguntar por HIDALGO. Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Cuartel general aliado del Africa del Norte. «El avance continúa rápidamente en el frente del VIII ejército. La ciudad de Cosenza ha sido ocupada. Nuestras tropas prosiguen el avance sin obstáculos, a excepción de las destrucciones».

Al norte y al oeste de Tarento, nuestras tropas despliegan actividad. Durante la noche del 12 al 13 de septiembre, bombarderos ligeros y medios de la aviación del noroeste de Africa han atacado los nudos de comunicaciones enemigas en la región de Potenza y en Auletta.

ARGEL, 14.—Bari ha sido ocupada por las tropas aliadas, informa el Cuartel general aliado de Africa del Norte.—EFE. Otro parte germano. BERLIN, 14. (Urgentísimo). — El portavoz militar alemán declaró: «La batalla cerca de Salerno no ofrece ya a los aliados ninguna posibilidad de éxito».—EFE.

BERLIN, 14. (Urgente).—Confírmase que desde el lunes por la tarde las tropas británicas de todas las Armas intentan reembarcar en numerosos puertos del golfo de Salerno. Estas operaciones de reembarque observadas por los aviones alemanes de reconocimiento cerca del cabo Licosa, se realizan en completo desorden.—EFE.

BERLIN, 14.—Durante el día de ayer y en la noche pasada se aproximaron a la bahía de Salerno numerosos barcos de guerra adversarios e infinidad de embarcaciones y transportes que iban completamente vacíos. Se sabe que los ingleses concentran a sus barcos para ofrecer a sus tropas, que no cesan de replegarse, posibilidades de reembarque.—EFE.

ELECTRO-MAQUINARIA. Transformadores, Bombar. Eln.-Maquinaria Eléctrica S. L. Teléfono 23. Durango.

Los aliados conquistan Salamaua Tres bombarderos yanquis derribados por los nipones

CHUNG-KING, 14. — Chang-Kat-Chek, elegido nuevamente Presidente, ha pronunciado un discurso ante el Comité ejecutivo central chino. Aconsejó al partido comunista que abandone su política de atacar a las tropas del Gobierno nacional chino en diversos sectores...

Partes aliados. MELBOURNE, 14.—Comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico. «Sector del noroeste (Celebes-Macasar): Nuestros bombarderos pesados atacaron por la noche un puerto enemigo y arrojaron 27 toneladas de bombas explosivas e incendiarias sobre muelles y cuarteles...

AMBOSI, 14.—Durante el verano debe buscarse para el niño la habitación más fresca y ventilada de la casa.

Se vende o arrienda para invernada o año entero, magnífica dehesa buen pasto, abundante agua, 816 hectáreas catatradas, cabida holgada 600 lanarés, 350 cabrios, 25 vacuno, etc. Informes, tratar, Francisco Martín Plaza San Juan, 9. ABENOJAR (Ciudad Real) o Rodríguez Sampedro, 65, entresuelo. Madrid.

El Hércules Hispano SEGUROS DE Vida-Incendios-Accidentes-Transportes PRECISA REPRESENTANTES TOLEDO, VALLADOLID, AVILA, SEGOVIA, CIUDAD REAL Y PARTIDOS JUDICIALES Dirigirse con referencias a DIRECCION REGIONAL MADRID.—Caballero de Gracia, número 40

OPOSICIONES Instituto Nacional de Previsión Preparación a cargo de Profesorado especializado, en el Colegio de «San Juan de la Cruz» para Auxiliares Administrativos de 3.ª categoría. No se exige título. Se admiten señoritas. Edad 16 años. Contestaciones a los temas por funcionarios del Cuerpo. Estadillos numéricos de sumas y restas combinadas; redacción y extractos de documentos. Entrega inmediata. 30 pesetas. Pedidos a don Cirilo Sobrinó Holgado, Bajada a Don Alonso, 6. Avila.

Milenario de Castilla

Discurso del ministro de Educación Nacional

(Continuación)

El Monasterio, foco de cultura. Fueron, en fin, los monasterios en la Castilla creciente el refugio sagrado de la cultura y del arte. Bajo los claustros pacíficos, en el amoroso cobijo conventual, el romántico tejó todos sus primores. No importaba el vivir en la línea misma de la guerra. La fortaleza del alma siempre triunfaba de las ruinas y de la devastación...

La creación lingüística. Cuando Castilla nace, balbucea ya una lengua. La fiesta milenaria de hoy es también conmemoración de aquel período feliz en que los hombres empezaron a hablar el español. Si una lengua es lo más humano que hay en el hombre, el mejor instrumento de expresión de su alma, el espejo de todo su interior, el cauce de su fuerza espiritual, la lengua de

Castilla representa la creación más humana de aquella raza, es el retrato más fiel de su mundo psicológico y vital. Tan cierto es ello, que hoy, al cabo de mil años, la misma Historia vacila y se confunde y no acierta a descubrir ni a señalar tales rasgos políticos o hechos heroicos, y la arqueología falla, porque existen ruinas o se han perdido restos venerables. Pero ahí está en pie en toda su fuerza inmortal ese idioma que de castellano ha pasado a ser español; esto es, de dialecto se ha impuesto como lengua común.

El castellano, lengua nacional. Cuando un dialecto se impone como lengua común en un amplio grupo social, la lingüística demuestra que es siempre una poderosa razón de índole religiosa, política, económica o literaria. En Castilla se dió el mismo fenómeno por el que tuvo supremacía el latín sobre los demás hablares itálicos o por el que el ético dominó a los demás dialectos griegos. Fué una razón de hegemonía, de predominio político. Cuando Castilla pasó de condado a reino y fué fundiendo y soldando

las nacionalidades peninsulares hasta crear la unidad hispánica impuso otra vez su idioma como lengua común de toda la Nación. Como Castilla estaba predestinada a ser España, su lengua había de ser el español. Y hubo aún más. Porque el destino del español fué unido ya a toda la grandeza expansiva del genio castellano y le siguió inseparablemente cuando sobre la Nación supuso crear el imperio. Entónces la razón política hizo imperial a la lengua castellana, que luego se transplantó a los mundos más lejanos y a los más apartados horizontes, donde Castilla hizo brillar la espada y la cruz.

La lengua del Imperio. Escuchemos las palabras iniciales con las que el más ilustre de los humanistas españoles comenzó la primera Gramática que se ha escrito del idioma de Castilla, al dedicarla a la más excelsa de las Reinas castellanas: «Cusado bienso conmigo—decía—mí esclarescida Reina e pongo delante los ojos al antigüedad (Continuará)»

## El incendio de anoche

Sobre las 23.30 horas de anoche, se declaró un incendio en una de las habitaciones del piso superior del domicilio de los Excmos. señores marqueses de San Andrés en el palacio del de Benaviter, a consecuencia de un incidente eléctrico ocurrido con un enchufe de un aparato de luz, que por descuido quedó olvidado.

Avisado el parque municipal de bomberos, acudió éste inmediatamente con el concejal de Obras señor Vaquero, el arquitecto municipal señor Oña y el capitán de incendios señor San Segundo, quienes acto seguido se pusieron a realizar los trabajos necesarios para localizar el fuego, cosa que se consiguió después de no pocos esfuerzos próximamente a la una de la madrugada.

También se personaron en el lugar del siniestro el señor alcalde del excelentísimo Ayuntamiento, un capitán, sargento y fuerzas de la Comandancia de la Guardia civil, inspectores y agentes de la Comisaría de Policía y otras autoridades que se interesaron por las consecuencias del incendio, a causa del cual quedó destruido parte de dicho piso siniestrado cuyos daños son de poca consideración, sin que lamentablemente haya que lamentar desgracias personales.

## JUSTICIA SOCIAL

### Solemne entrega de Pensiones de Vejez a los ancianos de Piedrahita

No es el acto celebrado el domingo último en Piedrahita uno de tantos como se han verificado en la provincia para entrega de nuevos carnets y pensiones a subsidiados de Vejez, que, con ser hermosos y poner de manifiesto el notable avance que supone en el espíritu de justicia social propugnada por el Estado Nacional Sindicalista, y constituyendo una realidad de mejoramiento en la aportación de los beneficios que se venían percibiendo por los ancianos acogidos al antiguo Régimen de Retiro Obrero, que encurvados por el peso de los años y al final de una vida consagrada al trabajo no podían quedar abandonados a sus fuerzas cuando estas habían sido consumidas en beneficio y provecho de la Patria, sin embargo no respondían a una necesidad que se dejaba sentir imperiosamente.

Dicho acto tiene una significación especialísima y viene a constituir como el epíteto de aquellas disposiciones del Ministerio de Trabajo de 12 de enero de 1942 por la cual se ordenó la formación del Censo y aquella otra tan generosa de 10 de febrero último disponiendo la concesión del Subsidio de Vejez a todos los ancianos incluidos en el mismo.

Existía en España una masa de ancianos que, después de haber gastado su vida en el trabajo, por diversas circunstancias se hallaban excluidos del Régimen, constituyendo una verdadera necesidad el dictar una disposición que los acogiese, reparando de este modo faltas de las empresas por no haberlos afiliado a su debido tiempo y también, en numerosos casos, por ignorancia de los propios interesados.

Pero he aquí que esta necesidad era conocida en las altas esferas del Gobierno y el señor Ministro de Trabajo, don José Antonio Girón de Velasco, toma la iniciativa y con el mayor entusiasmo y decisión, resolviendo todas las dificultades de carácter técnico y económico que la empresa suponía, la acomete sin vacilaciones, encomendando su ejecución al Instituto Nacional de Previsión con la colaboración de la Obra Sindical de Previsión Social.

#### El acto

A las cinco de la tarde se reunieron en el Ayuntamiento las autoridades y los ancianos acompañados de distinguidas señoras de la localidad y colonia veraniega que ataviadas con vistosos trajes regionales les sirvieron de mariposas. Se formó la comitiva que precedida por una banda de música se dirigió al Teatro España donde tuvo lugar la entrega de pensiones.

Presidía el acto el alcalde, don Marcelliano Santamaría, con el Intervertor General del Estado, ilustrísimo Sr. D. Eugenio Gómez Pereira, Delegado del Instituto Nacional de Previsión, don Manuel de la Vega Samper, Cura Párroco don Agapito Rodríguez Sánchez, Inspector de Trabajo, don Mateo Martín Velasco, Jefe Provincial de la Obra Sindical de Previsión, don Fernando Bustillo, y Teniente de la Guardia Civil don Manuel Sánchez.

Hicieron uso de la palabra el delegado del Instituto Nacional de Previsión, que puso de relieve la significación del acto y después de referirse a los distintos Seguros Sociales, terminó enalteciendo la figura del señor ministro de Trabajo, camarada Girón, que inspirándose en los más altos sentimientos de Caridad y Justicia Social, con elevado espíritu humano, promulgó este régimen transitorio de Subsidio de Vejez que tantos beneficios reportará a los 140.000 ancianos afectados.

El inspector de Trabajo, señor Martín Velasco, enalteció la mejora que supone el Régimen de Subsidios de Vejez en relación con el antiguo del Retiro Obrero.

El párroco, señor Rodríguez

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza del Teniente Arévalo número 7.—  
TELEFONO 24 APARTADO 8

## Nuevo presidente de "Joven Academia Alonso de Madrigal"

Por haber sido destinado a Bilbao, ha cesado en el cargo de presidente de "Joven Academia Alonso de Madrigal" el que hasta ahora lo ha venido desempeñando con plausible celo y competencia, nuestro joven colaborador José Belmonte Díez habiéndose hecho cargo de dicha presidencia, elegido por unanimidad entre la junta directiva, el hasta ahora secretario de la misma, don Antonio de la Cruz Vaquero.

Sentimos la marcha del señor Belmonte y felicitamos al nuevo presidente de la "Joven Academia" ya prestigiada por la admirable obra cultural que realiza.

SE VENDEN cajones y cubas vacías. Olegario Pérez Cabezas, Ferrería y muebles.—Reyes Católicos, 4 Teléfono 40.

## DE SOCIEDAD

### Viajero ilustre

En las primeras horas de la tarde de hoy ha llegado a esta ciudad el señor subsecretario de Trabajo, ilustrísimo señor don Esteban Pérez González.

Visitó los locales en que se encuentran instaladas la delegación, inspección y magistratura de Trabajo, continuando su viaje a Madrid.

### Petición de mano

Por don Federico de la Puente, farmacéutico municipal de Cebreros, ha sido pedida en Arévalo a don Higinio Eliz y señora, la mano de su encantadora hija Clarita.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor. La boda se celebrará en breve. Enhorabuena.

### Aniversario

Se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del excelentísimo señor don Pascual Jarava Ballesteros de la Torre y Pérez Valiente, conde de Casa Valiente. Por el descanso eterno de su alma se han celebrado diversos sufragios en distintos templos de nuestra ciudad, Madrid, San Sebastián y otras poblaciones.

Reiteramos nuestro sentimiento a la ilustre familia del finado señor (q. e. p. d.).

SE NECESITA ama de cría, urgente. Larreta, 1, principal derecha.

ALQUILERES. Dos pisos con baño; uno con local tienda en Valladolid, 34. Razón: Valladolid, 36.

### Colegio de Enseñanza Media de "San Juan de la Cruz"

Se halla abierta la matrícula para la Escuela Preparatoria de Ingreso, para el curso que ha de comenzar el próximo día uno de octubre, teniendo en cuenta que los alumnos han de tener como mínimo ocho años de edad.

Los exámenes de Ingreso en el Bachillerato para esta Convocatoria de Septiembre tendrán lugar el día 21 del corriente mes, y hora de las once de la mañana.

En ese mismo día se realizarán las pruebas para los alumnos de ingreso que han solicitado Matrícula gratuita, así como para los que aspiran a Matrícula de Honor.

SE DESEA buena cocinera y ama seca, preferible ambas de alguna edad. Razón: Eduardo Marquina 33, principal.

COMPRO CASA. Razón: Plaza de Santa Teresa 6; viuda de González.

Sánchez, resaltó el alto espíritu cristiano de los Seguros Sociales y la justicia social que en sí encierran.

Cerró el acto con elocuentes palabras el alcalde, señor Santamaría, que hizo entrega de los nuevos carnets y pensiones a los ancianos en cuyos rostros se reflejaba la honda emoción que el acto les producía, no pudiendo muchos de ellos reprimir las lágrimas.

Felicitamos sinceramente a todas las autoridades y organismos que han intervenido en esta importante mejora y les animamos a seguir por el camino emprendido, muy especialmente expresamos nuestro cálido elogio a la celosa labor del digno delegado del Instituto Nacional de Previsión en Avila, don Manuel de la Vega Samper, de cuya ejemplar actividad se van señalando relevantes muestras en diversos lugares de la provincia con estos actos repetidos de repartos de beneficios de los Seguros Sociales, que es la obra cristiana del nuevo Estado inspirada por el recto espíritu de justicia del Caudillo.

# "La gran batalla de Salerno no tiene ya para los aliados ninguna probabilidad de éxito"

## "Al sureste de la ciudad, a la que han llegado las tropas alemanas, los ingleses reembarkan en muchos barcos de guerra" (Berlín)

### Mirando a Italia

Lo del camaleón no lo pierdan ustedes de vista.

Tan pronto como el asunto ruso se ponga algo favorable al Reich, los asuntos italianos van a tomar un cariz nada grato para el anglosajón. Y el germano espera para pronto que así ocurra. Los aliados no pierdan el buen humor amargado muy mucho por la liberación del Duce italiano. Ya dicen—para quitarse el mal sabor de boca que el famoso suceso les ha producido—que la escuadra italiana es de valor más positivo que Mussolini; luego éste algo ha de valer para el Eje. Con respecto al porvenir bélico en tierras italianas el general Eisenhower ha hecho unas declaraciones muy sensatas: los acontecimientos italianos no han dado importantes ventajas para la batalla italiana que se inicia ahora, pero afirmó que no tenía dudas sobre la dureza de los combates que van a desarrollarse en el continente italiano, temiendo que la opinión pública de los países aliados se haga ilusiones acerca de las consecuencias inmediatas de la rendición de Italia.

«No hay que olvidar—dijo—que los alemanes ocupan el país situado al norte de una línea que pasa más arriba de Roma y comprende el rico valle industrial del Po, el cual es de una importancia militar considerable. En el norte, el enemigo concede, sobre todo, gran importancia a la posición de los aeródromos de la región romana, ya que éstos podrían servir de base a la aviación aliada de bombardeo.»

### Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila

A partir del día 15 de Septiembre está abierta la matrícula de Ingreso y Asignaturas en la Secretaría de esta Escuela.

Las horas de matrícula son de 19.30 a 21.00.

En la Secretaría se facilitarán cuantos datos e informes solicite el público.

El director, A. Veredas.

SE TRASPASA local propio para cualquier industria, sito en la calle Duque de Alba número 9. Razón en la misma.

### Cursillo de Monaguillos

El Cursillo de Monaguillos que organiza la Junta Diocesana de Acción Católica dará comienzo el viernes próximo a las siete de la tarde. Pueden inscribirse todos los niños que lo deseen desde los ocho años en la oficina de Acción Católica, Palacio Episcopal, de doce a una.

SE VENDEN bancos-butacas seminuevos a propósito para salones de espectáculos.—Casa Social Católica. Avila.

### El caso es

que el Reich domina las regiones vitalísimas del Norte y Centro de Italia y en el Sur el octavo ejército de Montgomery avanza con mucha cautela y con grandes dificultades, debido a la destrucción de carreteras y voladuras de puentes efectuada por la retaguardia militar germana. Bari, Josenza, Tarento, Brindisi han caído en poder del inglés, puertos estos últimos donde desembarcaron con auxilio de la escuadra italiana y en les que no encontraron resistencia porque allí no había tropas alemanas.

### La gran batalla de Salerno

Ayer en uno de los títulos que encabezaban nuestra sección expresábamos la situación difícil del general yanqui Patton y de sus colegas los ingleses en la zona de Salerno. Noticias posteriores señalaban que aquella era apurada para los aliados que se debatían desesperadamente ante el vigoroso ataque alemán.

Una noticia de última hora de la agencia D. N. B. da a conocer que las tropas inglesas de este sector se han visto obligadas a reembarkar y acogerse a la isla de Sicilia. El alemán ha alcanzado Salerno.

### Así empezó el suceso de Salerno

Las tropas aliadas efectuaron su desembarco inicial en las playas del sur de Salerno, con el objetivo inmediato de conquistar este puerto para después alcanzar la lengua de tierra que constituye el flanco S. del golfo de Nápoles, a fin de ensanchar la cabeza de desembarco hacia el puerto de aquel nombre.

La empresa no resultó nada fácil, porque, en primer lugar, la rápida actuación de la Luftwaffe, especialmente equipada contra fuerzas de desembarco, actuó con eficacia causando la pérdida de un crucero y un buen número de transportes. A los seis días de esta acción sólo pudieron ser desembarcados por los americanos efectivos no muy superiores a tres divisiones, las cuales consiguieron conquistar el puerto de Salerno, pero se encontraron fuertemente presionadas por unidades alemanas que actuaban desde el norte y desde el S. E.

Según el parte aliado, sus adversarios les ofrecieron seria resistencia a la penetración de sus posiciones, mientras que el parte alemán acusó progresos de sus tropas en el sector norte y la detención en el avance aliado en las colinas del Este. El parte aliado agregaba que la lucha en este sector era encarnizada, por lo que fué fácil adivinar que la cabeza de desembarco estaba en posición muy precaria por falta de enlace con las fuerzas que desde Calabria avanzaban hacia el Norte.

### Los últimos combates

Lo está realizando con soló dos divisiones el general alemán Kesselring en esa región de Salerno y Nápoles, defendiendo así el nodo ferroviario de Foggia al norte de dicha región que constituye—según todos los técnicos—la clave de la dominación del sur de Italia, y el sostén de la región central. Ya ha logrado que el inglés abandone el

campo de lucha y las tropas británicas salvadas acuden a otro punto más abajo a Policastro, desde donde esperan ayudar al yanqui que está en delicadísima situación.

Las fuerzas alemanas, dueñas de una instrucción y de un espíritu extraordinarios, han obligado a los aliados a reembarkar en los cabos de Licosa y Palinuro, hostigados por la aviación del Reich en una acción cuyo final puede conducir a un desastre aliado y a un desprestigio del segundo frente.

La batalla de Nápoles y Salerno toca a su fin. Los ejércitos aliados, por primera vez, han tropezado con los soldados del Reich en plena eficacia militar.

El primer intento real de invasión—dice de Berlín—ha sido una estrepitosa farsa para los anglosajones.

### Como en Gallipoli

Dice Argel: Se desarrollan furiosos combates en la región del río Sele. Las fuerzas aliadas defienden las colinas importantes del Norte y Oeste de Salerno. Las dificultades del desembarco son parecidas a las del de Gallipoli, en la gran guerra mundial. Las fuerzas aliadas desembarcaron en la llanura, frente al enemigo, que se hallaba fuertemente atrincherado en las colinas a algunos kilómetros al interior de las tierras. Los aliados se esfuerzan por instalarse sólidamente en estas colinas. Se dice que el quinto Ejército se bate magníficamente y con plena confianza en su fuerza. El octavo ejército, que no ha establecido aún contacto con el enemigo, marcha rápidamente hacia el Norte y se encuentra a unos 160 kilómetros del campo de batalla de la región de Nápoles.

La batalla en los cuarenta kilómetros del frente costero del Sur de Nápoles se prosigue a un ritmo terrorífico contraatacan durísimamente, y al Sureste de Salerno los combates son de una ferocidad impresionante.

No se sabe aún si son utilizados los tanques aliados en la batalla del Sureste de Salerno. Las pérdidas serán, probablemente, muy elevadas por una otra parte.

En el día de ayer, los cazas hicieron más de 800 salidas sobre la región de Nápoles.

### Progresó el proyecto de conferencia de Roosevelt - Stalin

WASHINGTON, 14.—El Presidente Roosevelt ha declarado a los periodistas que se habían hecho nuevos progresos en relación con el proyecto de conferencia con Stalin.

Sin embargo, se negó a dar más explicaciones.—EFE.

### Se proyecta una reunión Hull-Eden-Molotov

WASHINGTON, 14.—En respuesta a una pregunta hecha por los periodistas a Cordell Hull, secretario de Estado norteamericano, acerca de si pensaba trasladarse a Londres en el mes de Octubre para entrevistarse con Eden y Molotov, contestó que no podía dar una respuesta concreta en pro ni en contra.

Se estima que este comentario es la admisión tácita de que existe un plan, que está en estudio, de una visita de Hull a la capital inglesa.—EFE.

FERIAS Y FIESTAS EN FONTIVEROS  
los días 16, 17 y 18 de Septiembre  
CONCURRIDÍSIMA FERIA DE GANADOS DE TODAS CLASES  
Bailes tradicionales  
Formidables partidos de pelota

## Maestros

Convocadas oposiciones para Telégrafos. Magnífico porvenir. Ingreso 6.000 pesetas. Clases en el Colegio «SAN JUAN DE LA CRUZ» desde el día 15 del actual